
Ж. Алферов, вице-президент РАН и cопредседатель КНС Фонда 

«Сколково»: 

«...Сотрудничество между Украиной и Россией в рамках Фонда 

“Сколково” только начинает развиваться. В целом научное сотрудничество 

между нашими странами имеет давнюю историю, и, называя имена великих 

ученых – Вернадского, Лаврентьева, Боголюбова, – понимаешь, что они 

одновременно являются и украинскими, и российскими. С конца 1990-х 

годов между нашими странами развивается программа в области нанофизики 

и наноэлектроники… Если говорить глобально, то основное в “Сколково” – 

идеология, а не территория. Наша идеология такова – помогать развивать 

новые промышленные компании на основе научных разработок. В этом 

отношении чрезвычайно важно наше взаимодействие с Украиной и 

Белоруссией. Суть нашего выездного заседания в том, чтобы и 

международная, и российская части фонда лучше познакомились с 

украинскими научными разработками и посмотрели, как мы вместе можем их 

реализовать. Есть идея, и мы начали реализовывать ее в Минске, и то же 

планируем сделать в Киеве – использовать средства фонда “Сколково” для 

совместных проектов. 

...Украинская наука всегда была сильна в приложениях 

фундаментальных исследований. Не зря у вас более 50 лет президентом НАН 

Украины является Б. Патон. У вас масса блестящих разработок, в том числе в 

такой быстроразвивающейся отрасли, как биомедицина. Украинская наука 

также сильна своей математической школой. 

...Украинская и российская науки работали вместе много десятилетий и 

дальше должны продолжать совместную работу. Когда произошел развал 

СССР, наша наука выживала за счет совместных проектов. Международное 

научное сотрудничество было, есть и будет, а Украина и Россия так долго 

работали вместе, что нужно продолжать и дальше» (Рябчун Ю. Ж. Алферов: 

Украинская наука всегда была сильна в приложениях фундаментальных 

исследований // Державне агентство з питань науки, інновацій та 

інформатизації України (http://www.dknii.gov.ua). – 2013. – 24.05). 

 


